

B6.5 Chênaie à luzule (Luzulo-Quercetum) Revue bibliographique

670

Association

C'est Kissling (1983) qui applique pour la première fois le nom de *Luzulo-Quercetum* (d'origine allemande) à un groupement forestier du Jura suisse, tout en soulignant que ce groupement avait déjà été décrit sous d'autres noms dans le Nord de la Suisse (Kissling 1983, p.250-251). L'association, confondue sans doute parfois avec le *Lathyro-Quercetum*, n'est mentionnée ni dans Ellenberg & Klötzli (1972), ni dans les typologies cantonales de Berne/Fribourg (Burger & al. 1996), du Jura (Burnand & al. 1998), de Neuchâtel (Richard 1964, 1965), de Genève (Richard 1964, 1965) ou du Valais (Werlen 1994). Elle est toutefois décrite et illustrée par Steiger (1994, p.184-185).

Dans la typologie française de Rameau & al. (2000), le *Luzulo-Quercetum* n'apparaît pas comme groupement climacique à part entière, mais comme groupement de substitution de la "hêtraie-chênaie acidiphile continentale" (unité H21), submontagnarde (*Fago-Quercetum*) ou montagnarde (*Luzulo-Fagetum*). De même, chez Joud (2006), il est englobé dans la catégorie des hêtraies-chênaies acidiphiles (unité 7.4).

Sous-associations

Les deux sous-associations distinguées par Kissling (1983) n'ont pas pu être distinguées dans les quelques relevés de *Luzulo-Quercetum* extraits de la banque de données.